

CLASE ESPEJO: como herramienta de interacción internacional entre la UASLP y la Universidad de Belgrano, Argentina.



Introducción

En el ciclo escolar 2021 – 2022, a nivel global nos encontrábamos inmersos en el confinamiento que fue necesario para hacer frente a la pandemia declarada por el brote de la enfermedad de coronavirus (COVID-19). En la docencia se agudizó la necesidad de innovar sobre las tradicionales estrategias de enseñanza – aprendizaje que comúnmente se desarrollaban en el aula. Si bien, la comunicación de audio y video simultáneo ya era posible antes de la pandemia, las circunstancias extraordinarias de aislamiento social propiciaron un mayor uso de las tecnologías de la información como recurso pedagógico.

En este contexto fue que surgió la idea, la planeación y la realización de la primera CLASE ESPEJO llevada a cabo en la Carrera de Derecho de la Facultad de Estudios Profesionales Zona Huasteca. Esta actividad fue organizada por el Cuerpo Académico “Estudios jurídicos sobre democracia y desarrollo” (UASLP-CA-77) y por el grupo de estudio de Derecho Internacional Público, de la Universidad de Belgrano, ubicada en Buenos Aires, Argentina.

Clase Espejo

La plataforma meet.google.com permitió realizar la CLASE ESPEJO, que consistió en impartir una cátedra conjunta por parte de los docentes de ambas casas de estudio, sobre un contenido disciplinar común para ambos grupos, y además de manera simultánea. Dos aulas en una, dos cátedras de programas educativos de dos universidades extranjeras que se amalgamaron para la enseñanza e investigación de un asunto común, el de “El Derecho Internacional de los Derechos Humanos”. Además, esta clase se planeó para que los alumnos realizaran actividades de investigación en grupos binacionales, conformados por los estudiantes de la carrera de Relaciones Internacionales de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad de Belgrano y los estudiantes de la Carrera de Derecho de la Facultad de Estudios Profesionales Zona Huasteca de la UASLP.

Reunion Previa

20/09/2021 de septiembre de 2021.
Horario: 12.00 hora Argentina/ 10.00 horas México
Se fijaron las pautas de la investigación, se definieron los temas y se establecieron los grupos de trabajo que habrían de presentar su exposición en la tercera clase el día 18 de octubre.

Segunda Clase

18/10/2021
Culminación de la actividad entre la UB y UASLP. Se llevaron a cabo las exposiciones de los alumnos en grupos binacionales, se realizó una presentación en diapositivas por 10 minutos, y se entregó con posterioridad un ensayo sobre el tema tratado.

Primera Clase

04/10/2021
Horario: 10.30 hora de Argentina - 8.30 hora de México
Docente a cargo por México: Dra. Sara Berenice Orta Flores
Casa de Estudios: Universidad Autónoma de San Luis Potosí – FEPZH
Temas: a) El individuo en el Derecho Internacional, b) La Protección Internacional de los Derechos Humanos.

Docente a cargo por Argentina: Prof. Esp. Natalia Lorena Loscocco y Prof. Valeria Allo.
Casa de Estudios: Universidad de Belgrano
Temas: a) El Derecho Internacional de los Derechos Humanos, b) Protección Internacional de los Refugiados.



Temas de investigación de los alumnos

- ¿Asilo o desamparo?: Las dificultades de los refugiados en la Unión Europea
- Yemen: un país donde los derechos en la infancia quedan relegados
- Explotación sexual comercial de menores en el contexto de viajes en Centroamérica
- Desplazados por desastres naturales en América Latina y el Caribe
- Esclavitud
- Campos de "reeducación" en China
- Trata de mujeres en México y Argentina
- Derechos de la niñez migrante: América latina y Norteamérica
- Violación de los Derechos Humanos en Afganistán
- Trata de menores en Latinoamérica
- El dictador de Fujimori y las múltiples violaciones a los derechos humanos
- Fiel a su tradición, México abre sus puertas a refugiados Afganos: consecuencias de la crisis en el país asiático

Conclusiones

La interacción de docentes y estudiantes con pares internacionales en la CLASE ESPEJO, nos permitió crear alianzas estratégicas con una Universidad de prestigio como la Universidad de Belgrano. El éxito de la actividad abre diversas posibilidades de internacionalización en el futuro para otros programas educativos de la UASLP. Los alumnos tuvieron oportunidad de conversar y trabajar conjuntamente de forma multidisciplinaria en el análisis crítico del Derecho Internacional de los Derechos Humanos, se crearon lazos de amistad entre dos países hermanos. Fue una experiencia satisfactoria y muy grata para los docentes y para los alumnos participantes.



CONVOCATORIA:

“CLASE ESPEJO MÉXICO – ARGENTINA”
La Protección Internacional de los Derechos Humanos

Inscríbete como Ponente o Participante

Se llevarán a cabo dos clases impartidas por docentes de la FEPZH y de la Universidad de Belgrano, Argentina. Se formarán equipos de exposición con alumnos mexicanos y argentinos para fomentar el intercambio de conocimientos entre los estudiantes y estrechar lazos de amistad.

Reunión previa
Fecha: 20/09/2021

1ª clase:
Fecha: 4/10/21
8:30 hrs. a 10:30 hrs.
El individuo en el Derecho Internacional. Protección Internacional de los Derechos Humanos.

2ª clase:
Fecha: 18/10/21
8:30 hrs. a 10:30 hrs.
Protección Internacional de los Refugiados.

53 ALUMNOS INVOLUCRADOS
26 DE ELLOS DE LA CARRERA DE DERECHO DE LA FEPZH
27 DE LA LICENCIATURA EN RELACIONES INTERNACIONALES DE LA
UNIVERSIDAD DE BELGRANO, ARGENTINA
SE CONFORMARON 14 EQUIPOS BINACIONALES DE TRABAJO